

# Vorwort

Bei der Verjährung geht es um Rechtsverlust durch Zeitablauf. Sie spielt in vielen Rechtsgebieten und in allen Rechtsordnungen eine Rolle. Ungeachtet seiner langen Tradition wirft dieses Instrument zahlreiche Fragen auf. Der vorliegende Band bemüht sich um eine systematische und die wichtigsten Probleme umfassende Untersuchung der Rechtslage in Österreich und im Unionsrecht.

Unserer Tradition folgend haben die Autorinnen und Autoren ihre Thesen zunächst bei einem Symposium an der WU zur Diskussion gestellt, das in bewährter Zusammenarbeit vom Institut für Österreichisches und Europäisches Öffentliches Recht und dem Institut für Österreichisches und Internationales Steuerrecht am 11. und 12. Dezember 2023 veranstaltet wurde. An dieser Stelle gilt der Dank den fast zweihundert Teilnehmerinnen und Teilnehmern, deren Anmerkungen und Fragen in die Beiträge dieses Bandes eingeflossen sind.

Dieses Buch ist das Ergebnis des Einsatzes und des Bemühens der Autorinnen und Autoren. Wir möchten uns für ihr Engagement und ihre Zuverlässigkeit sehr herzlich bedanken. Besonderer Dank gilt auch allen jenen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die uns bei der Vorbereitung und Durchführung des Projekts unterstützt haben, namentlich Frau Mag. Judith Grillberger, Frau Mag. Myriam Pereira de Milinic und Herrn Joshua Roe für die mehr als verlässliche Organisation des Symposiums sowie Herrn Mag. Severin Schragl für die zielorientierte und sachkundige Betreuung dieses Bandes.

Zu danken haben wir ebenso dem Verein „Institut für Europäisches und Öffentliches Wirtschaftsrecht“ für die immer verlässliche Unterstützung bei der Realisierung des Forschungsprojekts und dem Linde Verlag für die angenehme und unkomplizierte Zusammenarbeit.

Wien, im April 2024

*Michael Holoubek  
Michael Lang*